
ПЕРЕЧЕНЬ
ВОПРОСОВ, РАССМОТРЕННЫХ НА ВНЕОЧЕРЕДНОМ ЗАСЕДАНИИ

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЫ ХАБАРОВСКОГО КРАЯ 15.08.2019

.W°
Вопрос Jlист

Пп
1. Утверждение повестки дня 1

2. 0 согласовании назначения Золочевского Юрия
Борисовича на должность первого заместителя
Председателя Правительства Хабаровского края по
экономическим вопросам 1 — 12

3. 0 согласовании назначения Хлапова Владимира
Николаевича на должность первого заместителя
Председателя Правительства Хабаровского края —

руководителя аппарата Губернатора и Правительства
Хабаровского края 12 —20

4. 0 проекте закона Хабаровского края N9 ЗП-УI-495
«0 внесении изменений в Закон Хабаровского края
«0 краевом бюджете на 2019 год и на плановый период
2020 и 2021 годов» (первое чтение) 20—24

5. 0 проекте закона Хабаровского края М~ ЗП-У1-495
«0 внесении изменений в Закон Хабаровского края
«О краевом бюджете на 2019 год и на плановый период
2020 и_2021_годов»_(второе_чтение) 24 25
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СТЕНОГРАММА З~Ъ 136

ВНЕОЧЕРЕДНОГО ЗАСЕДАНИЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ДУМЫ
ХАБАРОВСКОГО КРАЯ

Зал заседаний.

15 августа2019 года. 11.00.

ГIРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ - С.Л. Луговской - председатель
Законодательной думы Хабаровского края.

С.Л.ЛУГОВСКОЙ
Добрый день, уважаемые коллеги, приглашенные!
Ha внеочередном заседании Думы присутствует 25 депутатов, что составляет

не менее двух третей от установленного числа депутатов Думы.
Мы правомочны решать все вопросы, отнесенные Уставом Хабаровского

края к полномочиям Думы.
Проект повестки дня внеочередного заседания Думы у вас имеется.
Предлагаю принять проект повестки дня заседания думы за основу. Прошу

голосовать.
За—25.
Проект повестки дня заседания думы принят за основу.
У кого есть предложения по внесению изменений и дополнений в проект

повестки дня? Нет.
Предлагаю утвердить повестку дня в целом. Кто за это предложение? Прошу

голосовать.
За—25.
Повестка дня утверждена.
Переходим к рассмотрению вопросов, включенных в повестку дня.
Рассматривается вопрос Ng 2 ‘хО согласовании назначения Золочевского

Юрия Борисовича на должность первого заместителя Председателя Правительства
Хабаровского края по экономическим вопросам».

Слово для доклада предоставляется Заливину Станиславу Валерьевичу —

руководителю правового департамента Губернатора Хабаровского края,
полномочному представителю Губернатора Хабаровского края в Законодательной
Думе Хабаровского края.

С.В.ЗАЛИВИН
Уважаемый Сергей Леонидович, уважаемые депутаты, В соответствии с

Уставом Хабаровского края и Законом ‘хО Правительстве Хабаровского края»
Губернатор вносит в Думу предложение о согласовании назначения на должность
первого заместителя Председателя Правительства Хабаровского края по
экономическим вопросам Золочевского Юрия Борисовича.
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Необходимые документы для согласования назначения представлены в Думу
в установленном законом порядке. Кандидат присутствует в зале думы и готов
ответить на ваши вопросы.

Прошу поддержать предложение Губернатора и согласовать назначение
Золочевского Юрия Борисовича на должность первого заместителя Председателя
Правительства Хабаровского края по экономическим вопросам. Спасибо.

с.л.лугоВСкой
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Нет.
Слово для содоклада предоставляется Мовчан Татьяне Николаевне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местпого самоуправления.

Т.Н.МОВЧАН
Уважаемые коллеги, рассмотрев предложение Губернатора Хабаровского

края о согласовании назначения Золочевского Юрия Борисовича на должность
первого заместителя Председателя Правительства Хабаровского края по
экономическим вопросам и руководствуясь частью З статьи 7.2 Закона
Хабаровского края «О Правительстве Хабаровского края», постоянный комитет
Законодательной думы Хабаровского края по вопросам государственного
устройства и местного самоуправления решил рекомендовать Законодательной
думе Хабаровского края согласовать назначение Золочевского Юрия Борисовича
на должность первого заместителя Председателя Правительства Хабаровского края
по экономическим вопросам. Спасибо.

с.л.лугоВСкой
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Учитывая, что кандидаты вправе выступить, слово для выступления

предоставляется Золочевскому Юрию Борисовичу.

Ю.Б.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
Уважаемый Сергей Леонидович, уважаемые депутаты Законодательной

думы, уважаемые присутствующие!
Я, Золочевский Юрий Борисович, родился в июле 1961 года в Белоруссии.

Имею два высших образования, окончил Национальный исследовательский
университет «Московский институт электронной техники», по специальности
«Микроэлектроника», Финансовую академию при Правительстве Российской
Федерации по специальности «Международные экономические отношения».

В Правительстве Хабаровского края работаю с февраля 2019 года в
должности заместителя Председателя Правительства, курировал восемь органов
исполнительной власти края. За этот период под моим испосредственным
руководством реализован ряд знаковых задач, запущена информационная система
«Кедр», по сути, это систсма автоматизации лесного хозяйства. Система позволяет
оперативно проводить анализ лесоизменений по спутниковым снимкам. Ключевая
задача системы — повысить эффективность использования природных ресурсов
края. С июля текущего года приступили к реализации в Хабаровском крае проекта
по строительству волоконно-оптической линии связи в отдаленных районах края:
Аяно-Майском, им. Полины Осипенко, Охотском, Тугуро-Чумиканском
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муниципальных районах. Это позволит обеспечить представление современных
телекоммуникационных услуг всем жителям нашего края.

Проведена значительная документальная работа по оформлению и передаче
в федеральную собственность автомобильной дороги Хабаровек- ТIидога-Ванино с
подъездом к г. Комсомольску-на-Амуре. С мая этого года дорога передана в
Федеральное дорожное агентство (Росавтодор), ее протяженность — 678 км, на
содержание дороги Росавтодором на два года предусмотрено почти З млрд. руб.

В должности первого заместителя Председателя Правительства
Хабаровского края по экономическим вопросам вижу необходимость решения
следующих ключевых задач:

1. Обеспечение достижения национальных целей развития в рамках
реализации Указа Президента Российской Федерации от 7 мая 2018 года N~ 204
«О национальных целях и стратегических задачах развития Российской Федерации
на период до 2024 года», в том числе через развертывание проектного управления,
обеспечение успешной реализации национальных проектов на территории края.

Всего в Хабаровском крае утверждено 50 региональных проектов по
11 направлениям Указа Nо~ 204. В рамках них заключены 39 соглашений о
реализации проектов на территории края между Правительством края и
федеральными органами исполнительной власти.

2. Ключевой задачей экономического развития края вижу реализацию
Национальной программы развития Дальнего Востока. совместно с вами,
уважаемые депутаты, проведена серьезная работа по сбору предложений от
жителей края. В результате работы в проект указа Президента Российской
Федерации об утверждении национальной программы вошли такие значимые для
социального развития края меры, как:

строительство 58 ФАПов и врачебных амбулаторий;
приобретение 3 613 единиц медицинского оборудования;
капитальный ремонт 274 общеобразовательных организаций;
капительный ремонт 55 учреждений среднего профессионального

образования;
строительство и реконструкции 38 спортивных сооружений.
Одна из ключевых задач Национальной программы развития Дальнего

Востока — обеспечение экономического роста — 6 процентов в год. Для решения
поставленных задач разработан план ускорения экономического роста
Хабаровского края. Мы видим потенциал развития в рамках проекта «Восточный
полигон» БАМ-2. В результате, с одной стороны, будет увеличена в три раза
провозная способность железной дороги в направлении портов Ванино — советская
Гавань до 103 млн, тонн в год. С другой стороны, работаем с предприятиями края
по поставкам продукции для нужд ОАО «РЖД». Важные задачи упорядочения
поддержки инвестиций исходят из экономической целесообразности снижения
объемов вьпадающих доходов краевого бюджета.

В крае созданы требуемые механизмы по оптимизации налоговых льгот в
рамках комиссии по вопросам налогообложения. В июле по итогам рассмотрения
на комиссии подготовлены предложения по ограничению представления
налоговых льгот для проектов по добыче и переработке драгоценных металлов, а
также угля и лесозаготовкам. соответствующий законопроект принят при вашей
поддержке, уважаемые депутаты, в первом чтении.
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В части региональных льгот вопросы закрываем, однако нам нужна ваша
поддержка, уважаемые депутаты, в работе с Государственной думой в
продвижении федеральных законопроектов и инициатив, вопросах льгот и по
налогам на добычу полезных ископаемых (федеральная сфера компетенций) и по
режимам ТОСЭР и Свободный порт Владивосток. Несомненно, эти режимы
оказывают положительное влияние на инвестиционный климат дальнего Востока,
способствуют притоку частных инвестиций, вместе с тем они снижают доходы
наших бюджетов. Поэтому необходимо продолжить работы по вопросу
компенсации вьипадающих доходов консолидированных бюджетов
дальневосточных регионов из федерального бюджета на объем льгот полученных в
рамках этих режимов.

Кроме этого, на уровне Государственной думы необходимо возобновить
вопрос налогообложения консолидированных групп налогоплательщиков в части
распределения налога на прибыль головных предприятий компаний между
регионами пропорционально прибыли, полученной по месту деятельности
участника компании, а не в зависимости от численности занятых и стоимости
основных фондов, как определено в настоящее время Налоговым кодексом.

Еще одним инструментом экономического развития края является
улучшение инвестиционного климата края. Наша задача обеспечить вхождение в
ТОП-ЗО в соответствии с поручением Президента Российской Федерации.
Улучшение позиции края в национальном рейтинге планируем строить на основе
плана быстрых побед по улучшению инвестиционного климата. План
актуализирован с учетом итогов национального рейтинга 2019 года, в
окончательной редакции плана включено 71 мероприятие.

Резерв для улучшения ситуации вижу через снижение административного
давления, в том числе в упрощении разрешительных процедур, сокращении
дефицита трудовых ресурсов, повышении качества и доступности инфраструктуры.

Еще одно направление работы — это привлечение в край бюджетных
инвестиций. В этом году на территорию края привлечено более 19 млрд. руб.
средств федерального бюджета, то есть объем поддержки вырос в 1,3 раза по
сравнению с прошлым годом. Есть проблема управляемости процессов, слабых
подрядчиков, срывов контрактов по ряду ключевых объектов капитального
строительства — это потребовало по большинству объектов вводить ручное
управление. Поэтому своей первостепенной задачей вижу перевести все эти
объекты капитального строительства на проектный подход с полной
автоматизацией процесса, то есть на цивилизованные рельсы, и закрепление
персональной ответственности всех исполнителей по этим проектам.

Безусловно, ключевым приоритетом развития остается реализация
долгосрочного плана комплексного развития г. Комсомольска-на-Амуре. Еще один
перспективный центр экономического роста — Ванино — Советско-Гаванский
транспортно-промышленный узел.

Отдсльный приоритет работы — экономическое развитие муниципальных
районов края, прежде всего, за счет наращивания экономического потенциала и
укрепления самостоятельности регионов. В конце июля сделали первый шаг
совместно с вами, уважаемые депутаты, приняты изменения в формирование
мупиципальных бIоджетов Закоп Хабаровского края от 24 июля 2019 года.
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Считаю необходимым сохранить опыт стимулирования муниципалитетов по
повышению эффективности их деятельности, так называемая «грантовая
поддержка».

В текущем году пересмотрена система оценки ггIав~ в нее вкгючены
показатели, предусмотренные национальными проектами и указами Президента
Российской Федерации. Сумма грантов на будущий год за призовые места
составляет от 5 до б млн. руб. думаю, это станет хорошей поддержкой для
муниципалитетов.

Спасибо за внимание. доклад окончен.

с.л.лугоВСкой
Спасибо, Юрий Борисович. Спасибо за то, что Вы так оперативно

отреагировали на вопросы, которые задавали Вам на комитете, в том числе и я, и
уже выходите с предложениями по регулированию законодательства в части
улучшения инвестиционного климата.

Коллеги, есть вопросы? Пожалуйста. Иванов Владимир Анатольевич.

В.А.ИВАНОВ
Уважаемый IОрий Борисович, у меня такой вопрос. Первый вопрос — это

сколько лет Вы проживаете на дальнем Востоке? И второй вопрос такого значения,
вот ваш орган как раз будет осуществлять кураторство четырех министерств и
комитет по ценам и тарифам, я бы хотел спросить: та работа, которую Вы сейчас
исполняете, это глобальная, большая работа, Вы собираетесь отрабатывать,
собираетесь ли Вы посещать наши районы, районы края, чтобы, так сказать, начать
работу от земли? Спасибо.

Ю.Б.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
На дальнем Востоке я меньше года — 10 месяцев. За это время посетил

значительную часть региона. Вместе с Губернатором Хабаровского края принимаю
участие как во встречах с предприятиями, так и во встречах с гражданами.
действительно, в числе органов исполнительной власти, которые я курировал и
курирую сейчас как заместитель Председателя Правительства и продолжу
курировать в случае утверждения как первый заместитель Председателя
Правительства по экономическим вопросам, входит комитет по ценам и тарифам.
Это большой объем работы, здесь мы хотим эту работу не только продолжать, но,
скажем так, уделять ей особенное внимание, потому что именно цены и тарифы —

это тот вопрос, наверное, номер I и номер 2 на встречах с жителями районов. Им
это важно, они все это видят, и соответственно для нас это как напутствие и задача
— не допускать роста, необоснованного роста там, где можем это дело сократить,
ограничить, держать в рамках.

с.л.лу1поВСкой
Спасибо. Ну то есть посещать территории предполагаете?

Ю.Б.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
I lродолжу.
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с.л.лугоВСкой
Елена Парфеновна Ларионова.

Е.П.ЛАРИОНОВА
Уважаемый Юрий Борисович, Вы совершенно верно заметили, что мы все

вместе работали над формированием вопросов, которые планировали включить и
включили в Национальную программу развития Дальнего Востока (далее —

Национальная программа). Но сегодня мы видим, что в этой программе очень
многие вопросы остались за рамками тех материалов, которыми наполнена данная
программа. Получается, что работала общественность Хабаровского края,
предприниматели, наука, практически все вместе, лишь только малая доля тех
прсдложсний, с которыми мы обращались к авторам данной программы, она
оказалась включена. Планируете ли Вы в дальнейшем работать над тем, чтобы
большая часть этих вопросов была включена в Национальную программу, тем
более, что до ее утверждения у нас есть еще пара месяцев?

Ю.Б.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
Короткий ответ, да, конечно. На самом деле, я раскрываю то, что Вы

сказали. На территории Хабаровского края сбор и обсуждение предложений в
Национальную программу были организованы во всех 17 муниципальных районах
и двух городских округах.

Сводные предложения жителей Хабаровского края рассмотрены, обсуждены
на заседании Законодательной думы в марте текущего года, представлены
Минвостокразвития — основному разработчику Национальной программы.
Поэтому мы обязательно продолжим работу с Минвостокразвития для того, чтобы
максимальное количество вопросов, предложений в Национальную программу от
муниципальных районов, от городских округов и от депутатов было включено.

с.л.лугоВской
Спасибо. Виктор Михайлович Постников.

В.М.посТНикоВ
Юрий Борисович, не услышал, что ж мы будем с селом делать? Согласитесь,

что агропромышленный комплекс — это одна из основных тоже составляющих
экономики. Вот я как-то не услышал, что собираемся делать с селом? Что нас ждет
в этом плане, и что Вы собираетесь делать, как первый зам?

Ю.Б.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
Развитие сельских территорий — не только важная задача с точки зрения

обеспечения продовольствия, но и как способ обеспечения работой населения
дальних районов края.

Лично Губернатор Хабаровского края Сергей Иванович Фургал и министр
сельского хозяйства Алексапдр Ивапович Шкурин сейчас уделяют этому очепь
большое внимание. В сфере моей ответственности — это приоритетные
инвестиционные проекты в области сельского хозяйства, в том числе в сфере
животноводства, в том числе и выращивание элитных семян, то есть уже несколько
направлений, которые активно развиваются. И вот поддержку министерству
сельского хозяйства со стороны министерства инвестиционного развития и
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предпринимательства, СО СТОРОНЫ МИНИСТ~~СТВ~ ЭКОНОМИЧ~СКОГО развития
оказываем максимальную, будем продолжать ее оказывать, ПОНИМ~Я ВСЮ важность
ЭТОЙ задачи, ТО есть С нашей стороны — это ИНВеСТИЦИИ. Там, где будут инвестиции,
будут рабочие места, будут натiоги Здесh есть рабочие места) где есть налоги,
району, конечно, и жителям этих районов легче жить. Поэтому будем продолжать
и усиливать работу в этом направлении.

с.л.лугоВСкой
Пожалуйста, Виктор Фёдорович Тагунов.

В.Ф.ТАГУНОВ
Юрий Борисович, в части помощи муниципальным образованиям края, я

представляю Амурский муниципальный район, хотелось бы услышать об
обновлении автобусного парка пассажирского предприятия Амурского
муниципального района, предприятий муниципальных районов. Спасибо.

Ю.Б.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
В части Амурского района эта тема отдельно обсуждается на самом высоком

уровне, то есть в целом задача транспорта решается активно: новые команды,
новый министр транспорта Немытов Валерий Владимирович. В части Амурского
района рассматривается вопрос об улучшении транспортной доступности в рамках
агломерации Комсомольск-на-Амуре — Амурск — Солнечный. Задача
рассматривается комплексно не только парк автобусов, но и дороги, автобусы, и в
том числе перевод, возможный перевод автобусов на газомоторное топливо, то
есть занимаемся этим вопросом, видим его важность.

с.л.лугоВской
Спасибо. Пожалуйста, Симигин Павел Владимирович.

п.в.СимигиН
Юрий Борисович, Вы сказали про ТОСЭРЫi, про Свободный порт

Владивосток, но у нас, мы понимаем, что в ТОСЭРах участие принимают только
вновь созданные компании, они имеют преференции, да. Мне хотелось бы все-таки
понимания, нам нужно реальный сектор экономики развивать также, потому что у
нас наполняемость бюджета-то от этого зависит, наверное, в первую голову. Вот на
те предприятия, которые давно работают, как Вы смотрите? Это раз. Второе.
Бизнес малый и средний у нас порядка ЗО процентов формирует бюджет, во всяком
случае, в Комсомольске более чем ЗО процентов формирует бюджет именно малый
и средний бизнес. Вот с этим бизнесом взаимодействие? Ну и здесь, коль про
Комсомольск говорим, как вытекающее отсюда? Хотелось бы еще Вам, скажем так,
дать один из инструментов — это работа по северным льготам, потому что северные
— наши родные, которые у нас сейчас на работодателей переложили льготы, я имсю
ввиду северные. Они конечно выстегивают очень большой пул предприятий,
делают их, в принципе, неконкурентоспособными, надо с этим тоже как-то
поработать, совместно двигаться в этом направлении.
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Ю.Ь.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
да, Павел Владимирович, в части ТОСЭР мое мнение то, что первоначально

идея создания ТОСЭР — это привлечение туда новых предприятий, в первую
очередь предприятий промышленных и инновационных предприятий — это идея
правильная, то есть я ее всячески поддерживаю и приложу все силы для того,
чтобы в ТОРах, ТОСЭРах зарождались и создавались новые точки экономического
роста Хабаровского края.

Вопрос о вхождении в ТОРы и ТОСЭРы действующих предприятий, с моей
точки зрения, это отступление от идеи ТОРов и ТОСЭРов. Почему? Потому что
кроме налоговых льгот, которые получат эти предприятия, это не приведет к
появлению новых технологий, новых предприятий, и, соответственно, как я уже
говорил, точке экономического роста. Поэтому, с моей точки зрения, нужно
внимательно посмотреть на то, какие предприятия сейчас уже есть в ТОРах,
ТОСЭРах и, возможно, скорректировать наш регламент по вхождению туда новых
игроков .

В части малого и среднего бизнеса мы начали активную работу с
корпорацией MCII, с банком MCII. Удаленные рабочие места корпорации
находятся прямо на общих территориях с подведомственными организациями
министерства экономического развития и предпринимательства. Мы совместно с
корпорацией МСП, то есть либо помогаем им, либо совместно, либо сами, но после
проработки вместе с ними выдаем гарантии субъекту малого и среднего
предпринимательства. Фонд соответствующий Правительства Хабаровского края
выдает микрокредиты для субъектов МСП по льготным ставкам, то есть в этом
направлении идет работа практическая, работа по денежной поддержке субъектов
МСП. Но не только это. Идет большая деятельность по выявлению, обучению и
возможному наставничеству в отношении потенциально активных и
перспективных субъектов, то есть мы их привлекаем, мы их обучаем, мы помогаем
им сотрудничать с компаниями, в том числе федерального уровня.

Северные льготы — да, действительно это большая проблема. Ну ее видно на
примере судостроительного завода в Комсомольске-на-Амуре. При прочих равных
при строительстве продукции гражданского назначения себестоимость у него
существенно выше себестоимости тех же судов, производимых в средней полосе
РФ, из-за северных льгот. Мы это обсуждаем, но вопрос этот очень непростой,
поэтому здесь понадобится и поддержка ваша, уважаемые депутаты, и, конечно же,
работа с Государственной думой РФ.

с.л.луговской
Пожалуйста, Александр Павлович Громов.

А.П.ГРОМОВ
Уважаемый Юрий Борисович, Вы прекрасно знаете, что у нас в крае

снижается численность населения, ежегодно на несколько тысяч край теряет
iiacenenue. Две причипы: как естественная убыль пошла, так и миграционная убыль
населения. Основной вопрос здесь экономический, то есть разница между
доходами и расходами у нас в крае, наверное, не самая, мягко говоря, лучшая, а то
и сказать — худшая по стране. Вот от Вашей деятельности на данном посту что мы
получим? Получим приток новых людей или мы опять будем таюке потихоньку
сокращаться, как в последние годы? Потому что про второй ВАМ я еще от
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господина Ишаева В.И. слышал, второй БАМ мы продолжаем строить. Картинки
красивые здесь всегда дают, планы хорошие, но.. .дело-то остается делом. Люди
уезжают с дальнего Востока. От Вашего прихода на эту должность что будем
видеть?

Ю.Б.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
Конечно, факторов, влияющих на снижение численности населения в

Хабаровском крае много, но ключевой фактор здесь — наличие достойной работы,
достойной и по содержанию своему, и по заработной плате. Как я уже говорил,
отвечая на один из вопросов, для дальних районов таким ключом к сохранению
населения, к, возможно, и привлечению населения в эти дальние районы, является
развитие сельского хозяйства.

Ну вот для себя, для деятельности в рамках в целом экономического
развития региона и в рамках инвестиционного развития региона, конечно же
удерживают людей, привлекают новые, и в том числе высококвалифицированные
кадры, это крупные инвестиционные проекты. В качестве примера можно привести
Малмыжское золото-медно-порфировое месторождение, разработку которого
начала Русская медная компания. документы по началу этого инвестиционного
проекта были подписаны Губернатором края и генеральным директором на форуме
в Сочи. Конечно же, такие крупные проекты при условии жесточайшего
соблюдения экологических норм, они дают точки роста, они дают новые рабочие
места, и, что немаловажно, они дают налоги при условии, это обязательное
условие, которое сейчас выставляется всем инвесторам, приходящим на
территорию края — с регистрацией здесь, в Хабаровском крае. То есть налоги,
соответственно, как источник для социального роста. То есть каждая точка
экономического роста, она должна развивать социально свой район, ну и за счет
налогов в крае в целом край. Поэтому привлечение инвестиций — прямой путь к
приостановке, а может быть, и просто к изменению ситуации с уменьшением
численности населения края.

с.л.лугоВской
Спасибо. Пожалуйста, Сергей Алексеевич Сокуренко.

С.А.СОКУРЕНКО
Юрий Борисович, у меня, наверное, тоже не вопрос будет, а рассуждение. Я

тогда выступление делать не буду, но тем не менее хотел бы поделиться своим
мнением и узнать одновременно Вашу позицию по некоторым вопросам. Я
внимательно послушал, Вы обозначили приоритеты, указав на Указ Президента
Российской Федерации от 07 мая 2012 года о национальных наших целях, Вы
сказали о плане быстрых побед, кстати, с которым хотелось бы ознакомиться. Мы
много о нем слышим, но в думе я его визуализировать так и не смог. Это как
пожелание, не трсбую ответа.

Вы сказали о том, что, действительно, нам нужно вернуться в ТОП-ЗО по
инвестиционному климату, который у нас в этом году просел. Вы говорили о
бюджетной обеспеченности муниципальных образований, что, безусловно, важно.
Кстати, про последнее я бы, наверное, хотел сказать особо и пожелать Вам
посмотреть, когда мы в 2015 году сокращали разрыв между бюджетной
обеспеченностью районов, он у нас достигал, если я не ошибаюсь, 2,2 раза, сейчас
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он 3,7 раза, по оценке наших специалистов, которые делали анализ последнего
года, поэтому прошу Вас обратить внимание.

Но особое внимание Вы, действительно, обратили на промышленный
потенциал, поскольку Хабаровский край является, действительно, промышленной
столицей Дальнего Востока. Я с Вами соглашусь на том, что субъекты малого и
среднего предпринимательства, действительно, нужно их выращивать. И такими
площадками как раз являются площадки ТОСЭР, на примере площадки ТОСЭР
«Парус», мне хотелось бы пожелать, чтобы Вы обратили внимание.

Я думаю, что это одна из Ваших задач в качестве заместителя по
экономическим вопросам, которая должна стоять — синхронизировать наши
действия с федеральными органами власти: то ли это корпорация развития ДВ, то
ли это вообще федеральные исполнительные органы власти, которые влияют на
формирование этих площадок и на инфраструктуру. В данном случае я говорю об
инфраструктуре. Вот на конкретной этой площадке были графики подведения
электричества, воды, водоотведения, газа. Я недавно побывал там. К сожалению,
наши будущие проекты, они завязаны в том числе на других контрагентах, не
только внутрироссийских, и нам понятно, если речь идет о международных
контрактах, как исполняют их. Так вот, чтобы их реализовывать, к сожалению, не
выдерживаются те сроки по оборудованию всей инфраструктуры вот этих
возможных новых наших точек роста, как Вы их назвали, и я с Вами соглашусь.

Я прошу обратить внимание на то, что, действительно, сегодня это
ключевая, как мне кажется, задача для формирования нового образа и новых точек
роста Хабаровского края, потому что Вы отметили, что вертикально
интегрированная компания — это большая работа и не только Думы, к которой Вы
сейчас обратились, Государственной думы, это наша совместная работа, потому
что здесь речь идет о том, что, я напомню, Вы это знаете, что только выражение
двух ветвей власти по позиции и одинаковое ее высказывание означает
консолидированное мнение субъектов РФ, поэтому это наша совместная работа с
Государственной Думой. Поэтому я хотел бы, чтобы Вы сейчас не отвечали мне на
вопрос, а обратили внимание на те моменты, о которых я сказал. Мне кажется, что
синхронизация всех ветвей власти по горизонтали и по вертикали — это то, что
может привести Хабаровский край к определенному успеху.

с.л.лугоВСкой
Спасибо. Пожалуйста, Евгения Вадимовна Арефьева.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Уважаемый Юрий Борисович, каким Вы видите свое участие по работе в

снижении государственного долга Хабаровского края? Какие меры, Вы считаете, в
первую очередь могли бы помочь для его снижения? Спасибо.

Ю.Б.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
Снижение госдолга Хабаровского края, как в любой задаче по экономике, у

него есть две составляющие — это рост доходов и снижение расходов. Новая
команда Губернатора уже провела большую работу по снижению расходов края, и
эта работа происходит в ежедневном режиме. Созданы рабочие органы в виде
комиссий, рабочих групп, при этом задача, конечно, ставится не прямолинейная
сокращение расходов, а их оптимизация. То есть существует целое направление
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расходов, которые сокращать просто нельзя, это, в первую очередь, социальная
сфера. Поэтому основным направлением снижения государственного долга
являстся, конечно жс, рост доходов. И вот к этому, я надсюсь, я смогу приложить
свои ycunwt и знания, опыт, к росту доходов края. Рост доходов края возможен за
счет повышения деловой активности, которая ведет за собой рост налогов. Не рост
самих налогов, как таковых, а только как производная от роста деловой
активности. Рост деловой активности зависит, в том числе и в первую очередь от
настроений инвесторов, поэтому понятие «инвестиционный климат», оно,
несмотря на то, что всем хорошо знакомо, это та задача, которую нужно делать в
рамках плана быстрых побед, в рамках ежедневной деятельности Правительства
создавать условия для бизнеса, только тогда бизнес будет развиваться и бизнес
будет приходить, а не уходить из региона.

Один из элементов улучшения инвестиционного климата — это, конечно же,
снижение административного давления на бизнес. Создана рабочая группа в
Правительстве Хабаровского края, создана она при участии делового сообщества и
общественных объединений, решает в том числе и задачи по снижению
административного давления. Поэтому, подытоживая, — продолжение оптимизации
расходов, создание точек экономического роста, в том числе за счет привлечения
крупных инвесторов, и, конечно же, продолжение работы по улучшению
инвестиционного климата для действующих субъектов, в том числе малого, и, в
первую очередь, малого и среднего предпринимательства на территории края.

с.л.луговской
Спасибо. Коллеги, у нас еще один записавшийся, предлагаю предоставить

слово и, наверное, ограничить уже, мы почти 40 минут...
Пожалуйста, Вячеслав Иванович Фургал.

В.И.ФУРГАЛ
Уважаемый Юрий Борисович, в Вашем докладе прозвучало, что к 2030-му

году будет увеличена пропускная способность по ветке БАМ-2 в три раза. Это,
соответственно, связано с объемом перевалки грузов по Советской Гавани и
Ванино, и Губернатор Хабаровского края на встрече с Председателем
Правительства РФ обозначил точки роста — это Советская Гавань и Ванино.

Скажите, пожалуйста, в какой степени находится разработка
государственной программы по государственно-частному партнерству социально
экономического развития Советская Гавань и Ванино? Мы все понимаем, что
выходим на 100 миллионов, это примерно то, что в Новороссийске, вопрос
примерно вот такого плана.

Ю.Б.ЗОЛОЧЕВСКИЙ
Ванино — Советско-Гаванский транспортный промышленный узел, именно

здесь сегодня инвестируются крупные проекты такими компаниями, как:
Ванинотрансуголь, Тихоокеанский гидрометаллургический комбинат. Только в
рамках режима свободного порта заявилось 18 компаний с общим объемом
инвестиций 93,5 млрд. руб. с созданием более 2,6 тыс, новых рабочих мест, то есть
экономический рост здесь, конечно, есть и экономический рост очень активный,
инвесторы сами хотят идти сюда. С увеличением пропускной способности
железной дороги условия их хозяйствования существенно улучшатся. Проблема,
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которая есть, это проблема нехватки социальной инфраструктуры,
необеспеченности в полной мере социальными услугами и жильем населения этого
региона. Это llробJlема оiраничения iрансцорtной дос’гупности, в гом числе и
вопросы авиационной доступности. Это необходимость привлечения
квалифицированных кадров. Это возможно в рамках открытия финансирования и
комплексного развития вот этой территории края. Сергей Иванович Фургал эту
тему поднимал в Южно-Сахалинске на совещании под председательством премьер-
министра Российской Федерации. Вопрос, поднятый Сергеем Ивановичем, был
усльпнан, был поддержан премьером, поэтому сейчас будем активно работать с
федеральными органами исполнительной власти для того, чтобы эту задачу
решать, к экономическому росту еще подтянуть, организовать финансирование для
социального роста этого региона.

с.л.луг0вСК0й
Спасибо.
Так, коллеги, все записавшиеся задать вопросы, их задали. У кого-то есть

желание выступить? Нет.
Спасибо, Юрий Борисович.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы согласовать назначение Золочевского Юрия Борисовича на

должность первого заместителя Председателя Правительства Хабаровского края по
экономическим вопросам? Прошу голосовать.

За —22. Против — 1. Воздержались — 2.
Решение принято.
Данное решение оформляется постановлением Законодательной думы без

дополнительного голосования.
Уважаемый Юрий Борисович, мы Вас поздравляем, желаем Вам успешной

работы на благо жителей Хабаровского края. Ваш ключевой пост, он
действительно подразумевает сегодня большую ответственность и уровень
компетенции. Мы видим, что Вы, в общем-то, владеете многими вопросами и
надеемся, что Вы будете применять их успешно на практике уже в должности
первого заместителя. Спасибо.

Рассматривается вопрос N~ З ‘хО согласовании назначения Хлапова
Владимира Николаевича на должность первого заместителя Председателя
Правительства Хабаровского края — руководителя аппарата Губернатора и
Правительства Хабаровского края».

Слово для доклада предоставляется Заливину Станиславу Валерьевичу —

руководителю правового департамента Губернатора Хабаровского края,
полномочному представителю Губернатора Хабаровского края в Законодательной
Думе Хабаровского края.

С.В.ЗАЛИВИН
Уважаемый Сергей Jlеопидович, уважаемые депутаты! Таюке в соответствии

с Уставом Хабаровского края, действующим законодательством Губернатором
вносится предложение о согласовании назначения на должность первого
заместителя Председателя Правительства Хабаровского края — руководителя
аппарата Губернатора и Правительства Хабаровского края Хлапова Владимира
Николаевича.
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документы, отражающие трудовую деятельность Владимира Николаевича,
имеются в материалах думы, сам он присутствует в зале и также готов ответить на
ваши вопросы.

Прошу поддержать инициативу Губернатора и согласовать назначение
Владимира Николаевича на должность первого заместителя Председателя
Правительства Хабаровского края — руководителя аппарата Губернатора и
1 lравительства Хабаровского края. Спасибо.

с.л.лугоВской
Спасибо, К докладчику будут вопросы, коллеги? Нет.
Спасибо, Станислав Валерьевич.
Слово для содоклада представляется Мовчан Татьяне Николаевне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
вопросам государственного устройства и местного самоуправления.

Т.Н.МОВЧАН
Уважаемые коллеги! Рассмотрев предложение Губернатора Хабаровского

края о согласовании назначения Хлапова Владимира Николаевича на должность
первого заместителя Председателя Правительства Хабаровского края —

руководителя аппарата Губернатора и Правительства Хабаровского края и
руководствуясь частью З статьи 7. 2 Закона Хабаровского края ‘хО Правительстве
Хабаровского края», постоянный комитет по вопросам государственного
устройства и местного самоуправления решил рекомендовать Законодательной
думе Хабаровского края согласовать назначение Хлапова Владимира Николаевича
на должность первого заместителя Председателя Правительства Хабаровского края
— руководителя аппарата Губернатора и Правительства Хабаровского края.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Слово для выступления предоставляется Хлапову Владимиру Николаевичу.

Пожалуйста, Владимир Николаевич.

В.Н.ХЛАПОВ
Уважаемый Сергей Леонидович, уважаемые депутаты! Прежде чем начать

свое выступление, хотелось бы поблагодарить вас, уважаемые депутаты, за то, что
в свой законный отпуск нашли время и собрались на внеочередное заседание.
Спасибо вам за это.

Коротко о себе. Меня зовут Хлапов Владимир Николаевич. Я родился
20 июля 1975 года в Амурской области, с. Натальино. Женат, трое детей. Имею два
законченных высших образования, в настоящий момент заканчиваю магистратуру
в университете экономики и права, специальпость ‘хМеждупародпая экопомика».
Так как все время, практически все 10 месяцев нахожусь на работе, вынужден был
уйти в «академ», но уверен, что гре’iье образование получу, одержу очередную
победу.

Если коротко о себе, то несколько основных этапов я уже на комитете
обозначал, но еще раз повторюсь. Первое — это, конечно, служба в
спецподразделении, где я прошел путь от рядового бойца до командира
оперативной роты одного из ключевых подразделений дальнего Востока. Второй
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такой значительной вехой стала, конечно, работа в Администрации Президента. В
аппарате полпреда в дФО я тоже прошел путь от консультанта до начальника
департамента миграционной и информационной политики и год работал
помощником полномочного представителя Президента. Следующая такая веха,
тоже значимая, хотя это было меньше года это работа в Министерстве обороны.
Я занимал руководящую должность в территориальном управлении
имущественных отношений. После этого около четырех лет работал в реальном
секторе экономике. Из достижений, что я первый в России зарегистрировал здание
на «дальневосточном гектаре», полностью его оформил, создал 12 рабочих мест в
своем родном селе, в деревне своей, и уже незадолго до перехода в Правительство
края создал еще одно предприятие, которое сейчас в стадии создания. Уверен, что
люди, кто там остались руководителями, они достойно завершат, это будут еще
рабочие места. В одном населенном пункте, по сути, два градообразующих
предприятия, назовем это так. В октябре прошлого года занял должность
заместителя Председателя Правительства Хабаровского края по безопасности и
взаимодействию с федеральными органами государственной власти.

В июле текущего года я больше двух недель занимал должность первого
заместителя и практически две недели занимаю, исполняю обязанности
руководителя аппарата. Приступив к исполнению обязанностей, конечно, как у
каждого руководителя есть своя программа, она есть, и она идет четко в рамках
поручений Губернатора Сергея Ивановича Фургала. Коротко обозначу. Первое —

это, конечно же, оптимизация расходов. Этот пункт плана у меня делится на пять
подпунктов. Первое — это оптимизация численности аппарата. Ни для кого не
секрет, что в 2009 году численность аппарата составляла порядка 1 300 человек. В
настоящий момент численность уменьшилась, но в октябре 2018 года 2 700, то
есть более чем в два раза увеличилась. Будем над этим работать и видим, как это
решать.

Второе — это, конечно, оптимизация численности подведомственных
учреждений. Я уже на комитете говорил и сейчас повторюсь, что некоторые
«подведы» из воздуха созданы, дубляж функций, утроение, даже учетверение
функций есть. Тоже над этим будем работать. Порядка 30 млрд. руб. в год тратится
только на подведомственные учреждения, это огромные суммы. Если даже
сократить расходы на 10 процентов, то это 10 детских садиков можно построить.

Третье — это, конечно же, сокращение расходов в принципе. Часто, когда я
гуляю с детьми по площади Ленина, они задавали мне вопросы: а почему дождь
идет, папа, а почему фонтаны работают? Я заверяю, что фонтаны в дождь работать
больше не будут, то есть это прямые расходы, не знаю, с чем это связано, с
безалаберностью, наверное, отсутствием контроля должного. Ну, это такое, как
иллюстрация.

Четвертое, наверное, это основное наведение порядка в имущественном
комплексе. От аренды своего, у нас огромный имущественный комплекс, от
аренды край получает от всего имуществепного комплекса 6,5, вдумайтесь в эти
цифры, 6,5 млн. руб. в год. Ну, конечно, это ни о чем.

Между тем есть факты, они установлены и будут, я уверен, еще мы найдем,
что мы арендуем сами имущество для своих и «подведов», в том числе и органов
исполнительной власти, у частных лиц, муниципалов, где цена явно завышена, то
есть в этом направлении будем работать. Ну и, конечно же, по команде
Губернатора создан краевой имущественный комплекс. Он ранее уже существовал,

М:’итоговыедокументы дуыы\б со,ыв’Стенограммы’2019\stсп V 15082019 seal docx



15

но был обаикрочен искусственно, и сейчас, до недавнего времени его не было, и,
конечно же, будет по примеру ЦИТа, ну а ЦИТ — это в городе. Возьмем от ЦИТа
МЫ только лучшее, то есть это то, что надо зарабатывать деньги. Это уже не к
первому пункту плана относится, это уже не оптимизация расходов’ а в чистом
виде увеличение доходов, но план есть и будем его реализовывать.

Второй пункт плана — это корректировка системы документооборота, тоже
есть над чем там работать, но первое, конечно, скорость прохождения документов,
что отражается на деятельности Губернатора и Правительства края.

Обратим и уже обращаем внимание, это сегодня неоднократно звучало по
поездкам в районы, что контроль за исполнением поручений, решений
Губернатора, данных в ходе поездок в районы, а Губернатор очень часто и мы с
ним, с Юрием Борисовичем, часто очень ездим, и есть такая практика, она введена,
что возвращается Сергей Иванович, в течение месяца, полутора, в зависимости от
ситуации, снова едем в этот же район. И мы видим, столкнулись и будем с этим
бороться, потому что муниципалы эти вопросы не решают. Поэтому это тоже я
ставлю своей задачей.

Четвертое — это совместно с кадровым департаментом работа над
формированием кадрового резерва, потому что кадры решают все, это все мы
прекрасно знаем. Вот это четыре пока основные направления.

Спасибо, готов ответить на ваши вопросы.

с.л.лугоВской
Спасибо, Владимир Николаевич. Пожалуйста, коллеги, вопросы Владимиру

Николаевичу будут? Пожалуйста, Александр Павлович.

А.П.ГРОМОВ
Владимир Николаевич, вот по кадрам вопрос всегда для нас очень сложный.

В последние годы каппромышленность легла, откуда кадры-то брать будете? То
есть пока тусовали одних, других, а время-то уходит, новые кадры надо
привлекать.

В.Н.ХЛАПОВ
Хороший вопрос. Откуда будем брать, будем искать, не надо бояться давать

молодым. Вот на примере мы видим, как в Правительстве, да, Сергей Иванович,
во-первых, не боится, и мы, соответственно, как подчиненные не боимся давать, и
у меня есть уже яркие примеры за месяцы работы в Правительстве. Я отвечаю на
вопрос, первое — это смотрим из существующих, но которые по тем или иным
причинам, то есть люди с двумя, тремя образованиями, они где-то внизу, то есть
лифт. Ну и второе, конечно, вопрос привлечения из других субъектов, запада, ну
есть примеры положительные, например, Юрий Борисович.

А.П.ГРОМОВ
Без года педелю работает.

В.Н.ХЛАПОВ
Ну как без года — 10 месяцев, и вполне результаты есть. То есть кадровый

вопрос остро стоит, И третье направление я вижу — это, конечно, с районов, там
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тоже есть светлые головы, не надо бояться, надо отправлять учиться людей, у нас
есть, есть потенциал.

с.л.лугоВской
Спасибо. Так, Симигин Павел Владимирович, пожалуйста.

п.В.СимигиН
Владимир Николаевич, у меия такого характера вопрос. У нас сегодня есть в

краевом имуществе имущество, которое находится удаленно, да, не в
г. Хабаровске, я, в частности, опять про Комсомольск. Ваше отношение к тому, что
оно находится там, и хотелось бы пожелать, чтобы те заделы, которые были
сделаны, в частности, я про набережную сейчас говорю, которая все-таки осталась
в краевом имуществе благодаря решению Губернатора. Ваше к этому отношение,
чтобы вот те, которые были у нас, скажем так, проекты, чтобы они дошли до
логического завершения, не передаваясь на плечи муниципалов? Вот то
имущество, которое краевое, чтобы оно все-таки дожило до своих финальных
стадий, достроилось и осталось на это время хотя бы все-таки в краевом
имуществе. Как Вы смотрите на это и вопросы, пожелания?

В.Н.ХЛАПОВ
Смотрю положительно, потому что правильно Вы заметили, для того чтобы

оно осталось функционировать, да, потому что не все муниципалы справляются с
задачей, конечно, надо в край. Ну и пример, сейчас Вы знает; наверное, что уже
поручение дано, сейчас еще один объект — это дом культуры, он будет передан, то
есть одними силами муниципалы не справятся, но край поддержит полностью в
рамках поручения Губернатора.

с.л.луг0ВСк0й
Спасибо. Пожалуйста, Виктор Фёдорович Тагунов.

В.Ф.ТАГУНОВ
Спасибо. Владимир Николаевич, экономия средств, это, безусловно, важно и

нужно, но меня насторожила работа фонтана и дождь. В Санкт-Петербурге никто в
Петродворец не отключает, фонтаны, а вот здесь как-то бы надо поаккуратней к
этому...

В.Н.ХЛАПОВ
Я не так выразился, наверное, что...

В.Ф.ТАГУНОВ
Может быть.

В.Н.ХЛАПОВ
Что сильный дождь, ливень, ну а зачем? Мое мнение...

В.Ф.ТАГУНОВ
Это Ваше мнение. Вообще-то, это просто архитектурный ансамбль, а не надо

с точки зрения экономии. А то Вы так можете...
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В.Н.ХЛАПОВ
Вы сейчас про репутационные, имиджевые моменты, да?

В’ф.ТАгУН0В
да я просто об эстетике и все, поверьте, и больше ни о чем.

В.Н.ХЛАПОВ
давайте обсудим это отдельно.

В.Ф.ТАГУНОВ
да тут обсуждать нечего, все очевидно.

В.Н.хлАп0В
Я, может быть, немного неудачно привел, я могу тут часами рассказывать о

том, как расходуются неэффективно бюджетные средства, а это вот как пример,
потому что все видят ежедневно и когда в ливень работает фонтан, эстетика, я
думаю, тут не при чем.

с.л..яугоВской
Так, ладно, спасибо. Пожалуйста, Сокуренко Сергей Алексеевич.

С.А.СОКУРЕНКО
Спасибо, Я, на самом деле, не всегда был депутатом, у меня тоже есть

история, как у многих здесь коллег, и Вы ею сегодня поделились, и Юрий
Борисович и Вы — о своем жизненном пути. Так вот, на моем жизненном пути был
такой опыт, я был руководителем аппарата Законодательной думы края и считаю,
что сегодня, ну вот согласование, эта процедура достаточно важная на эту
должность в Правительстве.

Я хотел бы вопрос задать и пожелать, просто я считаю на своем жизненном
опыте и профессиональном, что очень важен человек, который придет на эту
должность, на которую Вы сейчас претендуете. Поэтому я хотел бы пожелать
полного понимания и взаимодействия, а не отчуждения — кто лучше, кто хуже,
пожелать Вам взаимодействия с руководителем аппарата думы, потому что Ваши,
на самом деле, функции полномочий очень схожи.

Мы все сосредоточены на том, чтобы улучшить жизнь наших жителей, и мне
не хотелось бы никаких конкуренций, никакой конкурентной борьбы. Мне
хотелось бы полного понимания и понимания, в первую очередь, того, что и
Губернатор, и Дума, и депутаты, и члены Правительства — это на самом деле люди
одной команды, люди Хабаровского края, и мы работаем именно для таких же
жителей, как мы. Поэтому не делайте исключения, не вводите двойных стандартов,
следуйте своим принципам, которыс Вы нам пытались изложить ссгодня.

Спасибо.

В.Н.хлАпОВ
Сергей Алексеевич, спасибо за ремарку, да, конечно, я знаю про Ваш

жизненный опыт, Вы в Правительстве в начале 2000-х поработали весьма успешно
и руководителем аппарата. Но мы на комитете вот обсуждали, затронули вопрос —
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не только с руководителем аппарата, и вообще с Думой надо взаимодействовать,
тут, конечно, даже не обсуждается. Спасибо.

с.л.лугоВСкой
Сергей Вячеславович Безденежных, пожалуйста.

С.В.БЕЗдЕНЕЖНЫиХ
Владимир Николаевич, я хотел бы обратить Ваше внимание на такой объект,

как кинотеатр «Совкино», который находится в ведении краевого научно
образовательного творческого объединения культуры (далее — КНОТОК).
Понятное дело, что долгое время этому объекту не уделяли никакого внимания,
хотя географическое его расположение, он находится прямо в центре города, около
думы, и имеет большой потенциал в части привлечения клиентуры и
зарабатывания денег для нашего краевого бюджета. Но понятное дело, что там
требуется определенное вложение, и сам этот объект завязан на сетке кинотеатров
у нас по району. Если мы фактически потеряем этот объект, у нас порушится вся
сетка работы с дистрибьютерами. В принципе команда в КНО1ОКе работает
неплохая, занимаются этими вопросами, но здесь нужно внимание, как говорится,
свыше для того, чтобы этот объект возродить и, в принципе, чтобы он работал на
пользу края.

В.Н.ХЛАПОВ
Спасибо. Этот вопрос прорабатывается, и там Александр Вячеславович

Федосов активно принимает участие. Насколько я знаю, что ищется инвестор, но с
обременением, чтобы профиль не изменился. Это первое, главное, основное.

с.л.луговской
Спасибо. Пожалуйста, Владимир Геннадьевич Карпов.

В.Г.КАРПОВ
Добрый день! Карпов Владимир Геннадьевич. У меня может быть не

особенно по теме вопрос. У меня просьба. Мы в течение пяти лет депутаты,
работающие не на постоянной основе, имели проблемы с личным транспортом.
Приезжая порой с работы на заседание очередного комитета и очередной думы,
мы не имеем возможности припарковаться полноценно, потому что на
сегодняшний день отсутствует возможность не для всех хотя бы депутатов, а для
части депутатов или даже для части аппарата, припарковаться возле здания Думы.
Пожалуйста, рассмотрите этот вопрос и, если будет возможность, примите участие
в решении данной проблемы. Это реально проблема и для тех, кто приезжает, даже
посещая здание административное Правительства края. Там бывает в два, в три
ряда паркуiотся, и, конечно, мягко говоря, бсзобразис.

Спасибо большое.

В.Н.ХЛАПОВ
Спасибо за вопрос. Тут это проблема не только для депутатского корпуса, но

и для сотрудников Правительства. Я ничего обещать сейчас не буду, но однозначно
мы изучим, хуже не будет.
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с.л.лугоВской
Спасибо. Елена Парфеновна Ларионова.

Е.П.ЛАРИОНОВА
Владимир Николаевич, здесь вопрос, наверно, к Вам и Юрию Борисовичу,

это так, чтобы хужс не было. Это по тому имуществу, которое находится на
сегодняшний день в ведении Министерства обороны. Мы знаем, что у нас на всей
территории Хабаровского края множество гарнизонов, которые сокращены, в
которых есть жилые помещения, которь~е сегодня оставлены. Сегодня мы видим на
территории города, прекратившие свою деятельность магазины, торговые центры,
сегодня просто разрушаются здания, представляя определенную опасность для
людей. К Вам большая просьба поработать в этом направлении, потому что
Министерство обороны на сегодняшний день пока не передало Правительству
Хабаровского края эти активы, а хотелось бы их использовать на пользу жителей
нашего края. Спасибо.

В.Н.хлАп0В
Спасибо, Елена Парфеновна. действительно, тут уже есть действенные

шаги. Первый шаг — это то, что в настоящий момент должность заместителя
министра имущественных отношений занимает бывший руководитель УПО. Это во
многом упрощает, потому что у человека позиции в Минобороны, у него опыт, и
уже три положительных примера есть. Первое. Когда работал в Минобороны,
сколько лет уже прошло — более пяти, по ул. дзержинского — Серышева есть
детский сад, где живут два генерала. Никак не могли урегулировать, в настоящий
момент он урегулирован, мы отдаем имущество Минобороны, взамен, если я не
ошибаюсь, семь функциональных помещений Минобороны отдает нам — это
первый шаг.

Второе. Выяснилось, что в аппарате Губернатора есть квартира в районе
Рублевского шоссе в Москве, она никому не нужна, продать мы ее не можем,
потому что в план приватизации невозможно включить, мы обменяем ее. Сейчас
идет процесс, меняем на большой участок. Хабаровск — военный город,
исторически сложилось, что много очень участков земельных, в центре города
1,5 гектара, то есть я считаю, вполне по кадастровой стоимости оно равнозначно,
потому что Москва.

И далее пример, где тоже уже сдвинулось с места, это не далее, как две
недели назад в рабочей поездке с Губернатором мы были в пос. Заветы Ильича,
глава там остро поставил вопрос. Сергей I4ванович дал четкое поручение решить
вопрос уже о передаче, буквально там скоро в приказ войдет, это очень быстро все
делается. Ну не везде, вот тут есть ремарочка, то есть должна тут быть, должно
быть содействие от муниципалов. Тут, наверное, уже вам надо поработать как-то
совместно. Вопрос перспективный, копечiiо.

с.л.лугоВСкой
Спасибо, Владимир Николаевич. Спасибо, коллеги. Вопросы закончились от

депутатского корпуса, поэтому предлагаю, если есть желающие выступить, тогда
кто-то может с выступлением? Если нет, тогда спасибо, Владимир Николаевич.

Приступаем к голосованию.
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Кто за то, чтобы согласовать назначение Хлапова Владимира Николаевича
на должность первого заместителя Председателя Правительства Хабаровского края

руководителя аппарата Губернатора и Правиiе~iьсiва Хабаровскоiо края? Прошу
голосовать.

За —23. Воздержалось —2.
Решение о согласовании назначения Хлапова Владимира Николаевича на

должность первого заместителя Председателя Правительства Хабаровского края —

руководителя аппарата Губсрнатора и Правительства Хабаровскоiо края приняю.
Уважаемый Владимир Николаевич, мы Вас также поздравляем с

согласованием. Уверен, что Губернатор там дальше уже должен принять решение
по Вашему назначению, а Вам желаем успешной работы и взаимодействия,
которое бы хотелось видеть, и в том числе депутатскому корпусу, н будущему
депутатскому корпусу. Уверен, что это взаимодействие будет конструктивным и
плодотворным. Спасибо.

Уважаемые коллеги, по первым двум вопросам можно, да, мы вас отпускаем
и спасибо за информацию и за доклад.

Переходим к следующему вопросу.
Рассматривается вопрос N9 4 «0 проекте закона Хабаровского края

Ж ЗП-УI-495 ~<0 внесении изменений в Закон Хабаровского края ~<О краевом
бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов», первое чтение.

Слово для доклада предоставляется Костюшину Валентину Станиславовичу
— первому заместителю министра финансов Хабаровского края.

В.с.косТюшиН
Уважаемый Сергей Леонидович, уважаемые депутаты, участники заседания!
Внесение изменений, предусмотренных законопроектом, связано с

перераспределением средств краевого бюджета в целях финансового обеспечения
завоза топлива в северные районы края с ограниченным сроком доставки грузов и
перераспределением средств на резервный фонд Правительства края в связи с
введением режима чрезвычайной ситуации в ряде районов края, в связи с угрозой
паводка, а также уточнением средств федерального бюджета.

доходы краевого бюджета предлагается увеличить на 65,3 млн. руб., из них
за счет средств федерального бюджета — на 63 млн. руб. и на 2,0 млн, руб. — за счет
безвозмездных поступлений.

За счет федерального бюджета предлагается увеличить на б млн. руб.
субсидий на поддержку малого и среднего предпринимательства, на 7,8 млн, руб.
субсидий на поддержку молодежного предпринимательства, около 2 млн. руб. на
содержание депутатов Государственной думы, членов Совета Федерации и их
помощников и на 60,9 млн. руб. иные межбюджетные трансферты из федерального
бюджета и из резервного фонда Правительства Российской Федерации, это
неиспользованные лимиты прошлого года по развитию улично-дорожной сети
г. Комсомольска-на-Амуре под заключенные контракты.

Уменьшаются на 13,3 млн. руб. иные межбюджетные трансферты из
федерального бюджета на создание дополнительных мест для детей в возрасте от
2 месяцев до 3 лет в образовательных организациях дошкольного образования
(KANII по объекту ~<детский сад на 75 мест п. Циммермановка Ульчского
района»).
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Как я уже говорил 2,0 млн. руб. — это увеличиваются безвозмездные
поступления для учреждений образования края.

Всего на 2019 год доходы составят 112,1 млрд. руб., расходы составят
119,9 млрд. руб., дефицит бюджета не изменится.

В расходах перераспределены средства за счет экономии по расходам на
обслуживание государственного долга и в результате проведения конкурсных
процедур для обеспечения закупок товаров, работ, услуг для обеспечения
государственных нужд:

1. В целях финансового обеспечения завоза топлива в северные районы края
с ограниченным сроком доставки грузов перераспределены средства на
министерство жилищно-коммунального хозяйства края в объеме 44 1,6 млн. руб. за
счет, как я уже говорил, экономии по закупкам — 93 млн. руб.; за счет экономии
внутри министерства жилищно-коммунального хозяйства края — это 18,0 млн. руб.
неуконтрактованные объекты строительства и 172,0 млн. рублей — это учтен
окончательный расчет за 2018 год по субвенциям по тепловой энергии;
министерство финансов края за счет экономии по обслуживанию государственного
долга края — 159 млн. руб.

Все эти средства, 441,6 млн. руб., нашли свое отражение в проекте бюджета
в виде субвенций муниципальным районам (северным) на электрическую энергию
в сумме 37 1,4 млн. руб., 43,4 млн, руб. — это увеличиваются субвенции на тепловую
энергию и на 26,8 млн. руб. увеличиваются субвенции по льготному тарифу.

2. В связи с введением чрезвычайной ситуации мы предлагаем увеличить на
200,0 млн. руб. резервный фонд Правительства края за счет экономии:
21,0 млн, руб. за счет экономии по закупкам и 179,0 млн. руб. за счет экономии по
обслуживанию долга.

Также увеличить на 250,0 млн. руб. дотацию на обеспечение
сбалансированности местным бюджетам.

3. Кроме того, законопроектом устанавливается плата для местных
бюджетов за пользование бюджетными кредитами, предоставленными из краевого
бюджета по ставке 0,1 процента.

02 августа этого года вышли изменения в Бюджетный кодекс Российской
Федерации, где закреплено требование — кредиты могут выдаваться
муниципалитетам только на платной основе. Поэтому ставка 0,1 процента
аналогична той ставке, которая установлена в федеральном бюджете для субъектов
Российской Федерации.

Уточнение затрагивает 2020 — 2021 годы. В 2020 году доходы и расходы
уменьшаются на 19,9 млн. руб., в 2021 году увеличиваются на 0,3 млн. руб. за счет
средств федерального бюджета — субсидия на поддержку малого и среднего
предпринимательства в связи с уточнением федерального бюджета.

Снаеибо за внимание.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к докладчику? Валсцтип Стапиславович, по

программе можно уточнить развитие образования, вот уменьшение 13,3 млн. руб.,
Виктория Владимировна рвется, письмо написала нам?

В.с.косТюшиН
Уменьшение федеральных средств, я называл.
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с.л.лугоВской
Уменьшение федеральных средств?

В.с.косТюшиН
да.

с.л.лугоВской
С чем связано и какие последствия для строительства в Циммермановке или

что там повлечет?

В.с.косТюшиН
Это связано с уточнением потребности на этот год под строительство

объектов.

с.л.лугоВской
То есть деньги не нужны?

в.с.костюшиН
Я хочу объяснить. Вот по Циммермановке уменьшение само составляет по

объекту строительства детского сада 24 млн, руб. и на 10,9 млн, руб.
увеличиваются средства по строительству детских садов в г. Хабаровске. Все это
там связано с темпами освоения строительства объектов. Увеличивается на
7,5 млн, руб. строительство детского сада в микрорайоне ‘хОреховая сопка» и на
3,4 млн. руб. — строительство детского сада в районе улиц Краснодарской и Лазо.

с.л.лугоВской
Мы эти федеральные средства в дальнейшем получим в том объеме, в

котором запланировано на строительство?

В.С.косТюшиН
Цели и программы, они остаются, и строительство детского сада в

с. Циммермановка также остается и будет реализовано.

с.л.лугоВСкой
Спасибо. Виктория Владимировна, Вы ответ получили на свой вопрос?
У нас есть еще вопросы от депутатов. Пожалуйста, Симигин Павел

Владимирович.

п.в.симигиН
У меня такой вопрос. Вот непрограммные расходы, минус 18 млн. руб.,

перераспределепие па ГРБС Мипистсрство культуры на государствснную
программу «Культура Хабаровского края» на разработку проектно-сметной
документации и проведение ремонтных работ нежилого здания ‘хдворец
культуры», расположенного в г. Комсомольске-на-Амуре, Аллея труда, д. 22».
Минус — это 18 млн. руб. опуда уходит, я правильно понимаю?

В.с,костюшиН
Из Правительства. Они были на Правительстве, уходят в культуру.
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п.В.сиМигиН
То есть перераспределились в культуру. Здание это без денег не останется.

В.с.костюшиН
Все, что было предусмотрено по объекту «Комсомольская набережная», куда

входил и дворец культуры, распределили по направлению.

п.В.симигиН
Я понял.

С.JI.ЛУГОВСКОЙ
Коллеги! Есть еще вопросы? Нет,
Слово для содоклада представляется Арефьевой Евгении Вадимовне —

председателю постоянного комитета Законодательной думы Хабаровского края по
бюджету, налогам и экономическому развитию.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Уважаемые коллеги! Комитет на своем заседании рассмотрел этот

законопроект и рекомендует Законодательной думе Хабаровского края принять его
в первом чтении.

с.л.лугоВской
Есть ли у депутатов вопросы к содокладчику? Нет.
Кто хочет выступить? Пожалуйста, Александр Павлович.

А.П.ГРОМОВ
Уважаемые коллеги! Хотя вопрос небольшой, тем не менее фракция будет

голосовать против. Почему? Не опого, что там федеральные деньги (говорит
неразборчиво), и то, что экономия достигнута за счет всяких процедур, дело
нужное и понятное. Но дело в том, что фактически не меняется наше отношение к
бюджету. Вот мы приняли из года в год одно и то же. Развития края нет. Вот
почему мы голосуем против принятия бюджета такого. И сейчас добавить
60 млн. руб. на Комсомольск нужно, там отдали экономию на северный завоз, там
еще дали в резервный фонд, тоже нужно, вроде бы все понятно (говорит
неразборчиво). Где у нас развитие? Нет его. Ничего у нас толком не развивается.
Газопровод и тот 19 млн. руб. убираем, потому что не прошли конкурсную
процедуру. Вот вопрос, надо развиваться, поэтому и голосуем против. Спасибо.

с.л.лугоВской
Еще желающие выступить? Валентин Станиславович.

В.с.КосТюшиН
Я хотел очепь коротко папомппть. МЫ две “одели назад только в этом

зале, уважаемые депутаты, уточнили закон о краевом бюджете, который как раз
был связан с развитием экономики края, где мы увеличили доходы более чем на
2 млрд. руб. В июле мы также уточняли закон о краевом бюджете, который тоже
был связан с развитием экономики края, где доходы также были уточнены на
2 млрд. руб., собственные доходы края. То есть Правительство целенаправленно
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работает в этом Направлении, и в этом году уже удалось на 4 млрд. руб. добавить
в краевую копилку в связи с ростом экономики края. Спасибо.

с.л.лугоВской
Спасибо. Еще есть желающие выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за о, чтобы принять проект закона в первом чтении? lIрошу голосовать.
За—22. Против—З.
Законопроект в первом чтении принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За —22. Против —3.
Постановление принято.
Рассматривается вопрос 3Ч2 5 «0 проекте закона Хабаровского края

Ж ЗП-УI-495 ~<О внесении изменений в Закон Хабаровского края «О краевом
бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021 годов», второе чтение.

Поступило письмо Губернатора края о том, что он не возражает против
рассмотрения и принятия данного законопроекта в двух чтениях — в первом чтении
и в качестве краевого закона — на одном заседании Думы.

Слово для доклада предоставляется Арефьевой Евгении Вадимовне —

председателю постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского края по
бюджету напогам и экономическому развитию.

Е.В.АРЕФЬЕВА
Уважаемые коллеги! У нас с вами имеется возможность в случае

поступления письма Губернатора края, которое поступило, рассмотреть этот
законопроект сразу в двух чтениях на одном заседании думы.

Комитет по бюджету, налогам и экономическому развитию рассмотрел на
своем заседании этот вопрос и рекомендует Законодательной Думе Хабаровского
края принять предлагаемый законопроект в качестве краевого закона.

С.JLЛУГОВСКОЙ
Есть вопросы к докладчику? Нет.
Желающие выступить? Нет.
Приступаем к голосованию.
Кто за то, чтобы принять проект закона в качестве краевого закона? Прошу

голосовать.
За —22. Против —3.
Закон принят.
Ставлю на голосование проект постановления по данному вопросу.
За —22. Против —3.
Постановление принято.
Уважаемые коллеги!
Вопросы повестки дпя внеочередiюго заседапия Думы рассмотрены.
У кого есть выступлення, объявления?
Коллеги, я хотел бы поблагодарить всех присутствующих, всех тех

депутатов, коlорыс сегодня отсутствуют у нас, за нашу плодотворную работу.
Уверен, что те законы, которые мы принимали в течение срока работы нашего
созыва, они были полезны нашим гражданам по многим вопросам. Конечно, можно
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сказать, что еще необходимо будет дорабатывать вопросы, которые поставлены
депутатским корпусом, они гораздо больше и гораздо шире, в том числе и
совершенствование федерального законодательства. Мы обращали очень часто
внимание и продолжаем работать над тем, чтобы все-таки особое внимание к
дальнему Востоку было с учетом наших различных особенностей, Я уверен, что
слсдующий корпус продолжит эту работу.

А всем присутствующим, тем, кто планирует идти на выборы, тем, кто
завершает работу в сентябре в качестве депутата, я хочу пожелать, конечно же,
прежде всего, крепкого здоровья, хорошего настроения, удачи в жизни, всего
самого доброго и поблагодарить за ту работу, которую мы с вами вместе
осуществляли для жителей нашего Хабаровского края.

В связи с тем, что в соответствии с Регламентом думы при закрытии
последнего заседания думы очередного созыва исполняется Государственный
гимн Российской Федерации, прошу всех встать.

(исполнение Государственного гимна РФ)

Внеочередное заседание думы объявляется закрытым.
Спасибо еще раз за работу.

Руководитель аппарата
Законодательной думы
Хабаровского края С.П. Старников
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